

Bibliotheksbestand auch online abrufbar

MARIENGYMNASIUM Bereits etwa eine Million Euro für die Buchsanierung ausgegeben – Alte Bücher digitalisieren

Wertvoller Buchbestand soll auch weiterhin aufgewertet werden. Fernleihe geplant.

VON WINONA FISCHER

JEVER – Auf rund 30 000 Bände zeitgenössischen Buchbestands und etwa 12 000 Titel innerhalb der historischen Abteilung kann die Bibliothek des Mariengymnasiums zurückgreifen. Dieser Bestand muss fortlaufend restauriert, konserviert und gepflegt werden, und genau dafür setzt sich der Förderverein für die Bibliothek des Mariengymnasiums, der sich am Mittwochabend zur Jahreshauptversammlung traf, seit 1998 ein. Seit der Gründung wurde bereits etwa eine Million Euro für die Buchsanierung ausgegeben. Rund ein Drittel der Kosten wurde vom Landkreis Friesland getragen, zwei Drittel warb der Verein durch Spenden ein.

Erfreulich: Diplom-Bibliothekarin Heide Ilchmann wird auch weiterhin sieben Stunden die Woche für die Instandhaltung des Bücherbestandes zur Verfügung stehen. Auch die Zusammenarbeit mit der Volkshochschule (VHS) wird künftig bestehen bleiben. Im vergangenen Jahr haben bereits viele Veranstaltungen in Kooperation mit der VHS in der Bibliothek stattgefunden. Unter anderem haben Hartmut Peters, Vorsitzender des Fördervereins, und Werner Menke, stellvertretender Vorsitzender, verschiedene

ne Vorträge in Jever gehalten.

Seit Oktober 2014 kann der Bibliotheksbestand auch online abgerufen werden. Im Verbundkatalog Öffentlichen Bibliotheken (ÖVK) finden sich jetzt auch online die ersten digitalen Leser wieder. Auch an der Fernleihe wird momentan noch gearbeitet.

Das nächste Projekt, das dem Förderverein und dem Bibliotheksteam des Mariengymnasiums sehr am Herzen liegt, ist die Digitalisierung des Altbestandes. „Hierfür wird jedoch sehr viel finanzielle und personelle Unterstützung benötigt werden“, erklärte Bibliotheksleiterin Dr. Anja Belemann-Smit. Um die Bibliothek auch weiterhin

sehr nah mit dem Mariengymnasium zu verbinden, werden in den kommenden Schuljahren auch Seminare für in Verknüpfung mit der Bibliothek angeboten.

Heide Ilchmann wird am Mittwoch, 6. Mai, einen Vortrag zum Thema „Vom Kleid der Bücher – die schönsten Einbände der Bibliothek“ halten. Der Tag der offenen Tür findet am Donnerstag, 11. Juni, mit der Ausstellung der Rekordbücher in der Bibliothek statt. Dr. Martin Lichte, stellvertretender Schulleiter, lobte abschließend die Arbeit, die der Förderverein und das Bibliotheksteam das ganze Jahr über für die Bibliothek vollbringen.



Der Vorstand des Fördervereins Bibliothek (von links): Hartmut Kroll (Schatzmeister), Dr. Matthias Bollmeyer (Schriftführer), Hartmut Peters (Vorsitzender) und Werner

Menke (stellvertretender Vorsitzender). Bibliotheksteam: Dr. Georg Wagner-Kyora, Dr. Anja Belemann-Smit (Leiterin) und Hans-Jürgen Klitsch.

BILD: WINONA FISCHER